

TFG - INFORME DE EVALUACIÓN DE REVISORA

Montevideo, 20 de marzo de 2023

Estudiante: Ma. Fernanda Colina

Tipo de trabajo: sistematización de experiencia

Título: Promoción de salud y prevención de enfermedad en el primer año de vida. Desde un abordaje interdisciplinar en un primer nivel de atención de ASSE

Docente Tutora: Prof. Adj. Alejandra Arias

Docente Revisora: Prof. Adj. Mag. Carolina Farías

Período solicitado para Defensa Pública: Abril 2023

1.- Aspectos formales

El trabajo presentado se ajusta, en términos generales, a lo requerido para un trabajo final de grado de la modalidad elegida. El manejo de citación y referenciación es correcto, así como la redacción y ortografía.

2- Articulación teórica

La autora plantea la *“sistematización de una experiencia (...) [que] da cuenta de las intervenciones de promoción y prevención de enfermedad en el PNA, basadas en la orientación de familias con bebés en el primer año de vida, desde un abordaje interdisciplinar”*.

En primer lugar quiero resaltar que resulta muy interesante que se opte por esta modalidad de sistematización de una experiencia realizada a través del Programa de Practicantes de la Facultad de Psicología /ASSE. Demuestra uno de los principales objetivos de la inserción del Programa dentro del Plan de Estudios de la Carrera, cómo una experiencia profesional de los estudiantes y que a partir de ella se pueda producir conocimiento disciplinar.

La contextualización inicial presentada es pertinente a la sistematización que se presenta.

En cuanto a la metodología y las técnicas utilizadas para llevar a cabo la sistematización, las mismas son correctas. A priori la cantidad de familias entrevistadas es muy limitada, pero se entiende que es una sistematización de una experiencia realizada, por lo que la limitación de la muestra debería ser elemento de análisis de la propia intervención.

La síntesis de las entrevistas son adecuadas y permiten valorar el trabajo realizado en la intervención. Sin embargo, al ser una sistematización, no creo oportuno agregar los enlaces a las entrevistas completas, ya que ese es material primario para el análisis de quién realiza la sistematización.

Las reflexiones finales son correctas aunque se podría haber desarrollado mucho más en articulación con el marco conceptual.

Consideración final

Se trata de un muy buen Trabajo Final de Grado. *Se sugiere su pasaje a Defensa Pública.*

Prof. Adj. Mag. Carolina Farías
Programa Género, Sexualidad y Salud Reproductiva
Instituto de Psicología de la Salud